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阿侨界出台行动宣言

阿联酋侨界在迪拜龙腾轩隆重举办
了以“新时代新思想新目标新征程”为
主题的庆祝党的十九大胜利召开座谈
会。中国驻迪拜总领事李凌冰、副总领
事马旭亮、副总领事王振山等总领馆领
导出席了本次座谈会。阿联酋侨界各商
协会代表、华商代表、留学生代表和来
自各行各业的旅阿侨胞共 100 多人到场
参加了座谈。

阿联酋华侨华人妇女联合会会长潘
秀萍表示，举办学习十九大精神的座谈
会，既体现了迪拜总领馆高度的政治责
任感，也体现了迪拜侨界的拳拳爱国
心。侨胞既要热爱祖 （籍） 国，也要融
入当地。通过学习，要做一个新时代合
格的海外侨胞，为祖 （籍） 国的伟大复
兴贡献自己的力量。

阿联酋华侨华人联合会秘书长徐小

平作为参会侨领代表，在发言中，畅谈
了祖 （籍） 国在中国共产党的领导下取
得的辉煌成就。

座谈会上 20多名侨界代表就中共十
九大报告，过去五年的成就，未来展
望，“一带一路”等内容表达了自己的感
受。大家纷纷表示，要以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指引，不忘初
心、砥砺奋进，在新时代的广阔舞台上
建功立业、继续前行。

为了更好地勉励大家学好十九大精
神，实践十九大精神，在各个岗位中充分
运用习近平新时代重要思想指导各自的
工作和事业，活动主办单位还在现场发出
了《新时代 新征程行动宣言》的倡议。“热
爱祖 （籍） 国，维护祖 （籍） 国海外利
益，支持祖 （籍） 国和平统一；共踏新征
程，共圆中国梦”等由阿联酋华商会理事
长宋弘领读的十条行动宣言，道出了旅阿
侨胞的赤子之心！

大家一致认为，在以习近平同志为

核心的新一届党中央的坚强带领下，海
外侨胞一定能够感受到祖 （籍） 国的强
大带来的更大自信，一定能够体会到祖

（籍） 国的繁荣带来的更大自豪。

缅归侨传递中国好声音

“归国后，我亲眼见证了祖国的日益
强盛。我相信在以习近平同志为核心的
党中央的领导下，中华民族的伟大复兴
指日可待！”缅甸归侨、第十二届全国人
大代表寸茂鸿感慨颇深。

最近，寸茂鸿每天早晨都会到和顺
图书馆阅读最新的人民日报，每天晚上
都会守着电视机看新闻联播，认真学习
有关十九大的新闻消息，每有心得就记
录在笔记本上。

党的十九大召开后，腾冲归侨侨眷
认真学习贯彻习近平新时代中国特色社
会主义思想。

李丽是一名缅甸侨眷，她的大伯一

家居住在密支那，每年都回来省亲、祭
祖、过春节。十九大结束后，李丽专门
到和顺镇政府请宣传委员给自己打印了
一份十九大报告原文，仔细研读。当读
到“广泛团结联系海外侨胞和归侨侨
眷、共同致力于中华民族伟大复兴”
时，李丽抑制不住自己的兴奋之情，给
远在缅甸密支那的堂姐发了微信：“党和
国家政策越来越好，对海外侨胞和归侨
侨眷的关心越来越多，欢迎你们常回家
看看。”谈及学习贯彻党的十九大会议精
神，李丽表示将发挥侨眷的优势，向国
外的亲戚们讲好中国故事、传递好中国
声音。

据腾冲市侨办副主任梁红介绍，腾
冲有海外华侨华人35万余人，涉及24个
国家和地区，有 5 万余归侨侨眷。腾冲
将以“侨”搭“桥”，把十九大精神的学
习贯彻落实到为“一带一路”建设服务
和为侨服务上来，切实当好海外侨胞和
归侨侨眷的贴心人。

侨界热议中共十九大
曲小兵 潘秀萍 李维杰

图为阿联酋侨界“新时代新思想新目标新征程”庆祝党的十九大胜利召开座谈会参会人员
合影。 资料图片

中共十九大是中国的大事，也是各
地侨界人士心头的大事。中共十九大胜
利闭幕之后，各地侨界人士积极展开行
动，切实学习贯彻十九大精神。
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加尔各答举办重阳敬老活动

10月29日，中国驻加尔各答总领馆与当地印华文
化发展协会共同在当地玄奘寺大礼堂举办2017年重阳
节敬老活动。印度西孟邦政府妇女委员会副主席费尔
南德斯教授应邀出席，来自印东地区华侨华人中75周
岁以上老人及其家属、侨领等300多人参加。

当地侨界有十多位年过90岁的寿星，年过75岁的
寿星也有一百多位，侨界长者们及其家人感谢主办单
位开展此次敬老活动。他们表示，中国的发展成就让
人从心底里感到高兴，总领馆对他们的关爱代表了祖
国的温暖。他们衷心祝福祖国更加繁荣昌盛，并早日
实现中华民族伟大复兴的中国梦。 （据中国侨网）

菲华人为马拉维市重建捐款

菲华侨华人发起“马拉维市重建”捐款活动，截
至 10 月 30 日 18 时，已收到捐款逾 2300 万比索 （菲律
宾币），约 45万美元。本次捐款活动于 28日发起，由
旅菲各校友会联合会、菲华联谊会及华文媒体 《世界
日报》共同发起，各率先捐200万比索善款。

当地时间10月17日，菲律宾总统杜特尔特宣布马
拉维解放，棉兰老岛上持续了近 5 个月的战事得以平
息，重建工作开始。

旅菲各校友联合会发布募捐通告表示，马拉维市
急需战后重建，恢复居民生产生活。据发起方之一

《世界日报》 介绍，活动发起后，菲各华社热情高涨。
菲华新联公会、菲律宾中国新联总商会、旅菲华侨工
商联会纷纷加入，捐款发起单位已增为6个。

（据中国新闻网）

澳纪念《反种族歧视法》实施

日前，由澳洲中国和平统一促进会主办的“多元
生辉平等共融”澳大利亚各界纪念 《反种族歧视法》
实施42周年文艺晚会在悉尼市政厅上演。30多个族裔
背景的近百名演员参与了演出。晚会分为“共同家
园”、“多元生辉”、“互尊互鉴”、“融合共建”4 个篇
章。

主办方澳洲和统会会长黄向墨教授在晚会结束后
表示，《反种族歧视法》翻开了澳大利亚历史的崭新一
页。一个更加平等、多元、包容和融合的澳大利亚需
要各族裔共演绎、同精彩。只有牢记历史的惨痛，珍
视多元文化社会的和谐包容，才能让澳大利亚各族裔
同心同德，以彼此信赖之心携手并进，共创美好未来。

（据中国新闻网）

华 人 社 区华 人 社 区

“中药不仅可以养生、治病，还能提高人类生活质
量。”在温哥华中医眼科大夫于卫东看来，中医就是中国
在海外的一张名片。多年来，他凭借对中医的娴熟掌握，
帮助700多位“视网膜色素变性”患者重见光明。

20余年来，于卫东身体力行地向加拿大社会展现华人
医生的形象，让中加两国民众的心越走越近。如今，作为
加拿大知名中医的他，在海外推广中医文化已经成为他生
活的主旋律。

医学世家薪火相传

于卫东 1962 年出生于山东省济南市平阴县，父母都
是当地知名的西医。16 岁那年，于卫东考上山东中医学
院。毕业后，他如愿以偿地当上了一名中医师，开始了悬
壶济世、救死扶伤的职业生涯。

1985年，一直渴望在医学研究上能进一步发展的于卫
东获得了到北京进修的机会。进修期间，他的聪明好学和
刻苦钻研给老师留下深刻的印象，并获得留在北京工作的
机会。而他更加渴望去西方发达国家深造，用中医造福更多
患者。1990年，于卫东去布鲁塞尔自由大学公共卫生学院攻
读硕士学位。硕士毕业后，他在美国做了 3 年多针灸医生。
1997年，他举家迁到加拿大温哥华，并创办了“天泉中医诊
所”。

中医要在温哥华扎下根来并不像别人想象的那么容
易，来中医诊所的病人多是西医治疗无效的疑难杂症。如
果短时间内没有一定的疗效，病人就不会愿意继续接受治
疗。但于卫东说：“黎明之前总是最黑暗的，但是只要努
力坚持冲过那个黑暗，就能见到光了。”

为患者送去光明

多年的中医研究和临床实践让于卫东很快在加拿大立
足。他在治疗糖尿病、失眠和肥胖等方面有着丰富的经
验，来找他看病的人越来越多。

一次偶然的机会，于卫东接触到“视网膜色素变性”
这种先天性的遗传病。对于这种疾病，西医迄今尚无有效
的治疗办法。他一边查阅医学文献，一边在临床上悉心摸
索，边治疗边摸索，逐步完善出一套针灸加中药的治疗方
案，成功研制出“天泉中医视网膜再生技术”，在该病的
治疗上取得了突破性进展。经过3年的治疗，他的第一位
患者阿德瑞亚娜的视力得到了完全的恢复。

据于卫东介绍，天泉中医视网膜再生技术是以中医中
药为主，以针灸、推拿、营养、物理、心理治疗为辅的临
床综合治疗技术。他说：“传统中医学和西方医学属于不
同的医学体系，在西方医学视角下的‘不治之症’，以中
医理论为指导，就有希望改善病情。”而对于卫东来说，

用银针拨开遮蔽视力的云翳，帮患者恢复生活的希望，让
病人脸上重现笑容，就是对他最大的回报。

建中加友谊之桥

于卫东用中医治愈了被西医判为“不治之症”的视网
膜色素病变的故事逐渐被越来越多的人知道。 2003 年，

《温哥华太阳报》 报道了于卫东的故事，随后被加拿大多
家报纸转载。从此于卫东声名大振，来温哥华找他看病的
人络绎不绝。18 年来，他共治疗了来自 40 多个国家和地
区的700多例视网膜色素病变患者，临床治疗有效率达到
95%以上，治愈率高达85%。

“过去，西方对中医长期存在偏见和怀疑，认为中医
没有科学根据，不具备可重复性，最多只能做一些辅助性
治疗。”于卫东说：“为了让西方世界承认中医的价值，我
特地把患者治疗的经过和结果拿到国际上著名大学的眼科
检查证实。这些检验证明，天泉中医视网膜再生技术的临
床效果有很高的可重复性。”

于卫东说，他希望向更多的同行传授和普及他这些年
积累起来的经验和体会，让中医在西方熠熠生辉，让更多
的人从中医受惠。未来，他计划在国内培训 500 名医生，
向海外传授100名同行，让中医在海外发扬光大，架起中
加友谊之桥。

于卫东：让中医在海外发扬光大
亚 平

于卫东：让中医在海外发扬光大
亚 平

吴建刚出生于北京的一个
军人家庭，9岁时被选送到当时
专门培养艺术人才的一所艺术
学校，后进入中央音乐学院学
习。1988 年 4 月，吴建刚到澳
大利亚留学。与大多数留学生
一样，吴建刚也是边学习边打
工 赚 钱 。 但 为 生 存 打 拼 的 间
隙，他始终没有忘记自己的钢
琴梦。生活渐渐好起来之后，
吴建刚决定回归音乐。

1994 年，吴建刚回中国探
亲。在观摩一场音乐会时，中
国年轻一代音乐家极高的艺术
水平令他震撼。回到澳大利亚
后，他决定邀请中国的音乐家
来澳演出。1995 年 7 月，由中
国著名作曲家吴祖强带队，中
央音乐学院最优秀的6名学生参
演的音乐会在悉尼歌剧院上演。

这场音乐会成为吴建刚人
生的一个转折点。从那以后，
他把自己从钢琴家转型为音乐
会策划人，成立了文化公司，
至今已参与过 10 多场大型音乐
会的策划。

为 了 推 动 华 人 音 乐 的 发
展，吴建刚与 10 多位华人音乐
家组建了澳大利亚华人音乐家
协会，让在澳华人音乐家有了
自己的艺术园地。

2000 年，吴建刚在悉尼歌
剧院主办两场千禧年音乐会。
这是他的得意之作。他认为，
与澳大利亚主流社会合作举办
音乐会能增进当地社会对华人
社区的了解。“不少澳大利亚艺
术家看了演出都非常惊讶，没
想到悉尼有那么多优秀的华裔
音乐家。”吴建刚笑着说。

最让吴建刚欣慰的，是他
50 岁那年在悉尼歌剧院举办的
一 场 个 人 独 奏 音 乐 会 。 这 一
年，也是中澳建交 40 周年。音
乐会由中国著名指挥家高伟春

担任指挥，中央歌剧院女中音歌唱家刘珊与他同台
演出。他演奏了中国钢琴协奏曲 《黄河》 以及柴可
夫斯基第一钢琴协奏曲的第一乐章。吴建刚说：“这
场音乐会实现了我一直以来追求的钢琴梦，更是献
给中澳建交40周年的礼物。”（来源：中国新闻网）
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图为吴建刚在演奏中。 资料图片

环海南岛国际公路自行
车赛日前在著名侨乡万宁举
行。第一赛段万宁兴隆绕圈
赛全程 88.3 公里，最终来自
日本的乔恩·阿贝拉斯图里获
得赛段冠军。

中新社记者 骆云飞摄

国际骑手
万宁赛车


